

**IMPLEMENTASI *HIDDEN CURRICULUM* DALAM
PEMBENTUKAN PERILAKU KEAGAMAAN SISWA
TUNAGRAHITA RINGAN KELAS VII
SMPLB DI SLBN CENDONO DAWE KUDUS
TAHUN PELAJARAN 2019/2020**



SKRIPSI

**Disusun Guna Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh :

MUHAMMAD ZUHDI
NIM. 1510120032

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS ILMU TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677
Email : ftiainkudus@gmail.com; prodpaifi@iainkudus.ac.id
Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Muhammad Zuhdi
NIM : 1510120032
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)
Judul : “Implementasi *Hidden Curriculum* dalam Pembentukan Perilaku Keagamaan Siswa Tunagrahita Ringan Kelas VII SMP LB di SLBN Cendono Kudus Tahun Pelajaran 2019/2020”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 9 Juli 2019 sampai dengan 07 Februari 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 7 Februari 2022

Dosen Pembimbing,


Muhammad Mustaqim, S.Pd.I., M.M.
NIP. 198312102009121005



**KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677
 Email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyahiainkudus@gmail.com
 website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama/NIM : Muhammad Zuhdi/1510120032
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam (PAI)
Judul : “Implementasi *Hidden Curriculum* dalam Pembentukan Perilaku Keagamaan Siswa Tunagrahita Ringan Kelas VII SMPLB di SLBN Cendono Kudus Tahun Pelajaran 2019/2020”

Telah diujikan pada tanggal **2 Maret 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Saliyo, M.Ag., M.Si.</u> NIP. 197204182005011005 Ketua /Penguji I	18-03-2022	
<u>Taranindya Zulhi Amalia, M.Pd.</u> NIP. 198309192009122004 Penguji II	18-03-2022	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I</u> NID. 198809281034042016 Sekretaris/Penguji III	18-03-2022	
<u>Muhamad Mustaqim, S.Pd.I., M.M.</u> NIP. 198312102009121005 Dosen Pembimbing	21-03-2022	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Faklutas Tarbiyah	21-03-2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Muhammad Zuhdi NIM 1510120032 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 7 Februari 2022

Yang Menyatakan,



Muhammad Zuhdi

MOTTO

عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: (إِنَّ اللَّهَ لَا يَنْظُرُ إِلَى صُورِكُمْ وَأَمْوَالِكُمْ وَلَكِنْ يَنْظُرُ إِلَى قُلُوبِكُمْ وَأَعْمَالِكُمْ). رواه مسلم.

Dari Abu Hurairah ia berkata, Rasulullah SAW bersabda:
“Sesungguhnya Allah tidak melihat kepada rupa kalian dan harta kalian akan tetapi Dia melihat kepada hati-hati kalian dan perbuatan-perbuatan kalian”. (HR. Muslim no. 2564).¹



¹ Syarah Riyadush Sholihin Imam Nawawi, karya Syaikh Muhammad bin Shaleh al-Utsaimin, penerbit darul falah. 08

PERSEMBAHAN

الحمد لله رب العالمين

Segala puji dan syukur kupersembahkan kepada Allah SWT sang penggendang langit dan bumi, dengan *rahmaan* dan *rahiim* yang menghampar melebihi luasnya angkasa raya. Dzat yang menganugerahkan sepercik keberhasilan yang Allah SWT hadiahkan kepadaku hingga aku sampai dititik ini.

Lantunan sholawat beriring salam penggugah hati dan jiwa, menjadi persembahan penuh kerinduan pada sang revolusioner Islam, pembangun peradaban manusia yang beradab, kekasih Allah SWT, *habibana wanabiyana* Muhammad SAW.

Semoga sebuah karya mungil ini menjadi amal shaleh bagiku dan menjadi kebanggaan bagi keluargaku tercinta. Kupersembahkan karya ini kepada:

1. Kedua orangtuaku Bapak Husnan dan Ibu Shofi'atun yang tiada lelahnya setiap waktu senantiasa mendo'akan dan memberikan dukungan baik material maupun spiritual demi keberhasilan dalam menjalankan studi
2. Kawan-kawan seperjuanganku kelas PAI A-ELK 2015, PPL MTs NU Matholi'ul Huda dan KKN di MA NU Raudlatul Shibyan yang turut memberikan motivasi dan pengalaman untukku.
3. Segenap dewan guru SDN Kedungwinong 01 dan KB Masithoh Prawoto yang telah mengajarkan sebuah perjuangan dan pengabdian
4. Terakhir untuk ribuan tujuan yang harus dicapai, untuk jutaan impian yang akan dikejar, serta sebuah pengharapan agar menjadi lebih baik.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
*Ain/Hamzah di Belakang		*Ain/Hamzah di-waqf		أَل		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Alhamdulillah, Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesarannya. Segala puji syukur hanya milik Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga atas iringan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini meskipun dengan tertatih-tatih. Walaupun belum mencapai kesempurnaan, namun harapan kecil penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadiran baginda Rasulullah Muhammad SAW, pembawa rahmat bagi makhluk sekalian alam dan juga kepada keluarga beliau, para sahabat dan para tabi'in serta kepada seluruh umatnya. Semoga kita tergolong umat yang akan mendapatkan pertolongan (*asy-syafa'at al-'udzma*) dari beliau dihari kiamat nanti.

Bi-idznillah wa bi'aunillah, skripsi yang berjudul: "Implementasi *Hidden Curriculum* dalam Pembentukan Perilaku Keagamaan Siswa Tunagrahita Ringan Kelas VII SMPLB di SLB Negeri Cendono Kudus Tahun Pelajaran 2019/2020" telah berhasil disusun dengan sungguh-sungguh, sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar sarjana strata satu (S1) dalam Fakultas Tarbiyah Prodi Pendidikan Agama Islam di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bantuan, bimbingan dan arahan dari berbagai pihak. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, S.Ag.,M.Pd selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Muhamad Mustaqim, S.Pd.I.,M.M. selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Sri Hartono, S.Pd. selaku Kepala Sekolah SLB Negeri Cendono Dawe Kudus yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian di lembaga yang beliau pimpin.
5. Bapak/Ibu Guru dan Karyawan SLB Negeri Cendono Dawe Kudus yang telah banyak membantu dalam penyelesaian skripsi ini.

6. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan studi serta penyusunan skripsi ini.
7. Seluruh teman dan semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah banyak memberikan support dan motivasi menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah di berikan, peneliti hanya mampu membalas dengan memanjatkan doa kehadiran Allah SWT semoga mendapatkan balasan yang berlipat ganda. Aamiin....

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini jauh dari mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 7 Februari 2022

Penulis,



Muhammad Zuhdi

NIM. 1510120032